
-  Количество бюджетных 
мест в нашем вузе увеличилось 
на 10%, - говорит первый прорек-
тор Комсомольского-на-Амуре го-
сударственного технического уни-
верситета (КнАГТУ) Игорь Маку-
рин. - И желающих поступить к 
нам стало больше по сравнению 
с прошлым годом. Уже подано 
более 550 заявлений на очную 
форму обучения по 37 програм-
мам специалитета и бакалаври-
ата. Особенно высокий конкурс 
на направления: строительство 
уникальных зданий и сооруже-
ний, электроника и наноэлектро-
ника, электроэнергетика и элек-
тротехника - количество желаю-
щих составляет пять человек на 
место. Четыре и более заявления 
на одно бюджетное место пода-
но на направления: радиотехни-
ка, мехатроника и робототехника, 
теплоэнергетика и теплотехника, 
технологические машины и обо-
рудование, металлургия. Самые 
высокие баллы нужны для посту-
пления на специальность «Инфор-
мационная безопасность автома-
тизированных систем».

Как и в прошлом году, аби-
туриенты могут подавать заяв-
ление о приеме одновременно 
не более чем в пять вузов и уча-
ствовать в конкурсе не более чем 
по трем специальностям или на-
правлениям подготовки в каждом.

Ответственный секретарь при-
емной комиссии Дальневосточно-
го университета путей сообщения 
(ДВГУПС) Вадим Гопкало отмеча-
ет, что большим интересом у аби-
туриентов пользуются информа-
ционные направления, также от-
дают предпочтения электроэнер-

гетике и строительству:
- Основной поток абитури-

ентов начался сразу после того, 
как им объявили результаты ЕГЭ 
по физике. Сейчас очередей уже 
нет. Особенность этого года - аби-
туриент должен к основным до-
кументам прилагать заявление о 
согласии на зачисление на кон-
кретное направление.

По словам Вадима Николаеви-
ча, поступать в ДВГУПС люди при-
езжают со всего Дальнего Востока. 
Немало абитуриентов с Сахалина 
и Якутии. Едут учиться из Примор-
ского края и Амурской области. 
Но все-таки большинство будущих 
студентов из Хабаровского края.

- Парней привлекает нали-
чие военной кафедры в нашем 
вузе, где можно получить зва-
ние офицера запаса или сержан-
та. Также у нас получают второе 
высшее образование, параллель-
но с первым. К тому же у нас есть 
программы международного об-
мена, наши студенты имеют воз-
можности изучать часть образо-
вательной программ ы зарубеж-
ном вузе-партнере, - обращает 
внимание Вадим Гопкало.

Среди направлений, на кото-
рые осуществляет набор ДВГУПС, 
абитуриент Ирина Легких выби-
рала профессию, которая начала 
только набирать популярность.

- Я пришла подать документы 
на две специальности - «инфор-
матика и вычислительная техни-
ка» и «прикладная информати-
ка в дизайне». Специалисты по 
it-технологиям стали сегодня вос-
требованными, поэтому я выбрала 
такую профессию, - говорит она. - 
Для этого я сдавала ЕГЭ по физике 

и информатике. Думаю, что осва-
ивать выбранную специальность 
будет трудно, но я постараюсь.

Золотой медалист, выпускник 
школы «Успех» Александр Гончар 
не сомневался, куда поступать по-
сле получения аттестата - в Хаба-
ровскую государственную акаде-
мию экономики и права. И здесь 
он выбрал два направления - юри-
спруденцию и государственное 
и муниципальное управление.

-  Я сдавал ЕГЭ по русскому 
языку, математике базовой и 
профильной, обществознанию 
и истории, - говорит Александр. - 
Результатами я относительно до-
волен, кроме того, к моему обще-
му баллу по ЕГЭ добавилось еще 
семь за участие в добровольче-
ской деятельности.

Чем больше баллов набрал 
выпускник на ЕГЭ, тем выше шан-
сов у него поступить в престижный 
вуз на бюджет. К результатам экза-
менов добавляются дополнитель-
ные баллы за участие в олимпиа-
дах, конкурсах, зачетах ГТО, волон-
терской деятельности. Играет свою 
роль наличие аттестата с отличием.

Но даже эти факторы не могут 
повлиять на некоторые особенно-
сти при поступлении в вузы. На-
пример, очень трудно попасть в 
технический вуз, если не сдал про-
фильную математику или физику. 
ЕГЭ по этим предметам довольно 
трудные. Особенно некоторые вы-
пускники жалуются на очень слож-
ные задания нынешнего года по 
профильной математике.

Что касается физики, то же-
лающих поступать по этому на-
правлению меньше, чем в про-
шлом году. Хотя ЕГЭ по физике 
пожелали сдавать на 500 человек 
больше, чем в 2015 году.

-  Мы ощущаем недостаток 

абитуриентов, которые подают 
документы на технические спе-
циальности, - говорит председа-
тель краевой приемной комиссии 
Совета ректоров вузов Хабаров-
ского края и ЕАО Александр Син. - 
Скорее всего, эту нехватку закро-
ют приезжие, которые начнут по-
давать документы через неделю.

Впрочем, этот процесс уже на-
чался. Например, в КнАГТУ среди 
абитуриентов - не только дальне-
восточники, но и жители Китая, 
Мьянмы, Украины, Азербайджа-
на и Таджикистана. В рамках кво-
ты на образование иностранных 
граждан приемная комиссия КнАГ-
ТУ приняла более 20 заявлений. 
Популярными направлениями 
подготовки у иностранных абиту-
риентов являются инноватика и 
конструкторско-технологическое 
обеспечение машиностроитель-
ных производств.

-  Я подал документы на на-
правление «Радиотехника» на 
электротехническом факультете, - 
говорит абитуриент из Таджики-
стана Амирхон Сайдулаев. - Хочу 
научиться разрабатывать разные 
радиоэлектронные устройства, си-
стемы, радиоаппаратуру.

Приемная кампания завер-
шится 7 августа. Но результаты 
появятся раньше.

-  Жду конца июля, когда либо 
на сайте моего вуза, либо в при-
емной комиссии я узнаю о своей 
судьбе, - говорит Александр Гончар.

Пожелаем удачи ему и всем 
абитуриентам!

Наталья Киреева,
Марина ЛиТвиНОва.
Фото предоставлено

медиа-информационным
центром КнаГТУ.

(Другие материалы для 
абитуриентов читайте на 3-й стр.)

Конечно, в инфекционное от-
деление попадают пациенты с тя-
желыми формами заболевания, 
остальные лечатся дома. Таких 
немало. Слишком распростране-
ны в нашем крае энтеровирусные 
инфекции.

-  Иммунитет к ним не раз-
вивается. Переболев каким-то 
одним из этих многочисленных 
вирусов, можно заразиться сно-
ва или подхватить другой вид ви-
руса. Особенно подвержены им 
маленькие дети - от трех до семи 
лет, - говорит заместитель главно-
го врача по педиатрической рабо-
те Елена Ульянова. - Энтеровиру-
сы очень устойчивы во внешней 
среде, устранить их не так лег-
ко. Воздерживайтесь от купания 
в открытых водоемах. В нашем 

крае все они обсеменены опас-
ными вирусами.

Кстати, после заражения за-
болевание проявляется не сра-
зу, а спустя пару дней. Коварство 
его заключается еще и в том, что 
начавшись, оно может утихать и 
проявляться снова, еще сильнее. 
Тем не менее, распознать его не 
сложно. Заболевшие становятся 
вялыми, ослабленными, сонли-
выми. Характерная особенность - 
увеличение шейных и подчелюст-
ных лимфоузлов.

Вирусы способны поражать раз-
ные органы и системы организма. 
Специалисты выделяют несколько 
форм инфекции: энтеровирусная 
экзантема, проявляющаяся в виде 
сыпи, герпангина, когда краснеет 
и болит горло, а также геморра-

гический конъюнктивит, энтеро-
вирусная диарея, летний грипп, 
миокардит. Самая тяжелая фор-
ма - серозный менингит. В случа-
ях, когда подозрения на этот ди-
агноз подтверждаются, больной 
пребывает в стационаре не ме-
нее 21 дня. 

Несмотря на официальный за-
прет купания в водоемах, в жар-
кие летние дни все равно тянет к 
воде. Некоторые люди, выезжая 
на природу, позволяют детям плю-
хаться в надувных бассейнах. Не-
ужели и это опасно для здоровья?

-  Поймите, что вирусы и ки-
шечные бактерии в жару легко 
размножаются в воде и сохраня-
ются очень долго, - продолжает 
Елена Ульянова. - Заподозрив у 
ребенка инфекцию, вызывайте 
участкового врача. В тяжелых слу-
чаях не стоит ждать, обращайтесь 
сразу в «скорую помощь». При го-
ловной боли и высокой темпера-
туре, прежде всего, нужно исклю-
чить серозный менингит. В случае 

заражения им, специальные пре-
параты при своевременном и пра-
вильном назначении способствуют 
полному выздоровлению.

Между тем, с установлением 
в регионе жаркой погоды заболе-
ваемость энтеровирусной инфек-
цией заметно растет. В целом по 
краю зарегистрировано 149 таких 
случаев, в том числе 46 случаев 
заболевания серозным менинги-
том. В основном их регистрируют 
в Хабаровске и Комсомольске-на-
Амуре. Заболевшие энтеровирус-
ной инфекцией появились в Амур-
ском, Комсомольском, Нанайском 
и Хабаровском районах. В крае-
вом минздраве принят ряд пре-
вентивных мер, направленных 
на минимизацию возможных по-
следствий прохождения летнего 
паводка. Создан запас профилак-
тических средств. Закуплена вак-
цина для профилактики вирусно-
го гепатита А, острых кишечных 
инфекций.

Мария ДЖУС.
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Баллы   ЕГЭ   правят   Бал 
приЕмной   кампании‑2016
Что происходит

Сезонное

Реальная экономика

Каждому хочется быть неповторимым, с собственной изюминкой. 
Это относится как к человеку, так и к любому предприятию. Конкурс, 
который объявляет «Тихоокеанская звезда», касается именно пред-
приятий торговли. все они стараются чем-то отличиться друг от друга, 
быть не похожим ни на кого.

Одни «берут» покупателя какими-то акциями, другие индивидуаль-
ным подходом к каждому потребителю, третьи - своеобразным оформ-
лением витрин и торговых залов, у кого-то эксклюзивные товары, где-то 
самый молодой руководитель…

Приглашаем к участию в конкурсе все предприятия торговли, а также 
индивидуальных предпринимателей - расскажите об «изюминке», отлича-
ющей вас от остальных. Также предлагаем поучаствовать и читателей: на-
пишите о магазине, рынке, павильоне, киоске, который стал для вас самым 
любимым, потому что только там есть «нечто» неповторимое; о торговом 
центре, который вы посещаете только из-за супервежливого обслужива-
ния… И 24 июля в профессиональный праздник, в День работников тор-
говли, мы опубликуем эти письма и рассказы под рубрикой «Только у нас!».

Ждем писем по адресу: Хабаровск, улица Серышева, 31. или на 
электронную почту: yu0507@yandex.ru. Телефон: 47-76-30.

С жалобами на головную боль, высокую температуру, тошноту 
и рвоту в детскую краевую клиническую больницу им. а. К. Пи-
отровича этим летом госпитализировали уже 36 детей, которые 
заболели энтеровирусными инфекциями. У двенадцати из них 
обнаружен серозный менингит, способный приводить к инва-
лидности, летальным исходам.

Вирусы боятся чистоты

Читайте 19 иЮЛЯ
 

ЖКХ: долги наши

Читайте сегоднЯ

Малолетние дети поступают 
в травмпункт ближе к ночи  стр. 2
аяно-Майский район 
превратится в турцентр   cтр. 2
Как помочь ребёнку 
преодолеть стресс    стр. 3

Прогноз погоды

Сегодня в Хабаровске без осадков. ветер северный, 
3-8 м/сек. Температура плюс 21-23 градуса. атмосферное 
давление меняться не будет. восход солнца в 5.13, заход 

в 20.58, продолжительность дня 15.45.
16 июля солнечная активность низкая, магнитное поле Земли 

спокойное. Уровень амура у Хабаровска 372 см, температура воды 
23,4 градуса.

Хабаровский гидрометцентр

Сегодня

то в жар, то в 
холод нас бросает

На этой неделе в Хабаровске столбик термометра 
уже зафиксировал тридцатиградусную жару. в юж-
ных районах края температура воздуха тоже под-

нималась до 30-32. а потом температура резко снизилась до 16-
18. Такие вот перепады!

На следующей недели на всей территории края погода стабили-
зируется. Только жители северных районов могут огорчиться - на бли-
жайшую неделю там дожди и низкие для лета температуры. Так, в Охот-
ске синоптики прогнозируют температуру воздуха до 12-14 градусов. 
А ночью - 10-12 градусов. Ветер юго-восточный будет дуть со скоро-
стью 2-4 метра в секунду.

(Окончание на 3-й стр.)

Срочно в номер

Бомбардировщики России 
нанесли второй удар по иг 
в сирии
Минобороны России сообщило, что шесть 

российских бомбардировщиков Ту-22м3 нанесли 
второй сосредоточенный удар по объектам «Исламского государства» в 
Сирии. «Сегодня утром 6 дальних бомбардировщиков Ту-22М3, взлетев-
ших с аэродромов базирования на территории Российской Федерации, 
нанесли второй сосредоточенный удар по вновь выявленным объектам 
ИГ в районах восточнее Пальмиры, а также городов Эс-Сухне, Арак и стан-
ции перекачки нефти Т-3 в провинции Хомс», - говорится в сообщении.

В ведомстве добавили, что российские самолеты уничтожили пункт 
управления и полевой лагерь ИГ.

Ранее в Минобороны России заявили об уничтожении в Сирии в ре-
зультате авиаударов российских Ту-22М3 лагеря ИГ.

Британия выйдет из ес 
в декабре 2018 года
Министр по Brexit Дэвид Дэвис выразил мне-

ние, что Великобритания, вероятно, официаль-
но выйдет из состава ЕС в декабре 2018 года, со-
общает Evening Standard.

«Некоторые из наших экономических преимуществ будут реализо-
ваны даже до вероятного официального выхода из ЕС примерно в дека-
бре 2018 года», - сказал он.

Многие лидеры стран - членов ЕС настаивают на том, что Британии 
необходимо активировать статью 50 и начать двухлетний период выхо-
да, но Дэвис обозначил более широкий период выхода.

По его словам, такая «уверенность» в стремлении осуществить Brexit 
вместе с высоким темпом переговоров по свободной торговле восстано-
вит рынки. Но Британии нужно «немного времени» перед тем, как акти-
вировать статью 50.

Ранее новый премьер Великобритании Тереза Мэй назначила Дэви-
да Дэвиса - евроскептика, сторонника выхода страны из состава Евросо-
юза - министром по Brexit, пост, который появился в правительстве по-
сле решения британцев выйти из состава ЕС.

В статье 50 договора о Европейском союзе указано право членов Ев-
ропейского союза на выход из ЕС.

(По сообщениям рБК, «восток-Медиа»).

Дорогие друзья!
17 июля отмечается День металлурга. Эта отрасль является одной 

из базовых в экономике края.
Единственный на Дальнем Востоке металлургический завод - ООО 

«Амурметалл» в Комсомольске-на-Амуре выпускает сортовой и листовой 
прокат для судостроения и других отраслей отечественной экономики.

Правительство Хабаровского края занимается решением сложных 
экономических вопросов предприятия. В настоящее время ведётся ак-
тивная работа с потенциальными инвесторами, заинтересованными в 
дальнейшем развитии «Амурметалла».

По праву этот праздник отмечают и представители горнодобываю-
щей промышленности. В Хабаровском крае она представлена 19 пред-
приятиями, на которых трудятся около восьми тысяч человек.

Осваиваются новые месторождения, совершенствуются технологии, 
улучшается качество продукции.

Растёт производительность в золотодобыче. В первом полугодии те-
кущего года добыто свыше 7,7 тонны золота. Это на семь процентов выше 
установленного плана.

Успешно начали сезон артели старателей, разрабатывающие место-
рождения россыпного золота. За первое полугодие ими добыто на треть 
больше прошлогодних показателей. Начата разработка нового место-
рождения россыпной платины.

Кроме того, Хабаровский край является одним из лидеров в стране 
по добыче олова.

Уважаемые земляки! В этот день мы отдаём дань всем «покорителям 
металла» и славим ветеранов отрасли за долголетний труд и преданность 
своей героической и почётной профессии. Желаю вам и вашим семьям 
крепкого здоровья и благополучия!

С праздником!
вячеслав ШПОрТ,

губернатор Хабаровского края.

Поздравляем!

в этом году государственные вузы Хабаровского края имеют 
более 5600 бюджетных мест, из них по очной форме - более 4200. 
При этом 70% отдано инженерному направлению.

в Комсомольском-на-амуре техническом университете пять заявлений на одно ме-
сто по специальностям электроника, электроэнергетика и электротехника

Золотой медалист александр Гончар собирается
поступать в Хабаровскую академию экономики и права

тайны нетрадиционной 
деревообработки
Губернатор Хабаровского края вячеслав Шпорт с рабочей поездкой 

находится в ванинском муниципальном районе. Глава региона осмотрел 
производственные мощности деревоперерабатывающего комплекса 
«аркаим», руководство которого совместно с китайскими партнерами 
планирует наладить выпуск новых видов продукции.

Мощности завода рассчитаны 
на производство 140 тысяч кубо-
метров древесностружечных плит 
и 350 тысяч пиломатериалов в год. 
Налажен выпуск и других видов 
продукции: клееного бруса, мно-
гослойных деревянных панелей, 
топливных гранул и многого дру-
гого. Поставки осуществляются не 
только на российский рынок, но и 
в Китай, Японию, Корею, европей-
ские страны.

- Китайских инвесторов заин-
тересовала запатентованная нами 
технология по извлечению антиок-
сидантов и пробиотиков из листвен-

ницы. Эти компоненты составляют 
основу популярных в мире пище-
вых добавок и используются в ме-
дицине, фармакологии, косметиче-
ской и пищевой промышленности. 
Это очень перспективное направ-
ление нетрадиционной деревопе-
реработки, - пояснил генеральный 
директор ООО СП «Аркаим» Алек-
сандр Лепихов.

Как отметил губернатор, «Ар-
каим» является флагманом дере-
воперерабатывающей промыш-
ленности края, а также составляет 
основу экономики Ванинского му-
ниципального района.

Пенсионный фонд идёт к вам
С июля по сентябрь специалисты Пенсионного фонда проведут вы-

ездные приёмы жителей 83 отдаленных населенных пунктов Хабаров-
ского края. На сайте ПФр размещен график выездных приемов жите-
лей края в третьем квартале текущего года. из него следует, что, начи-
ная с первых чисел июля по конец сентября, специалисты всех террито-
риальных органов ПФр края посетят 83 населенных пункта, удаленных 
от районных центров, где проведут 220 выездных приемов граждан. 

Будь в курсе!

Ежегодно на выездных при-
емах услуги ПФР получают око-
ло 10 тысяч жителей Хабаровско-
го края. В первом полугодии 2016 
года мобильные бригады ПФР вы-
езжали 420 раз и приняли 3797 жи-
телей края. 

Населению Хабаровского рай-
она хорошо известен не боящийся 
бездорожья автомобиль Пенсион-
ного фонда  со спутниковой антен-
ной, которая позволяет дистанци-
онно подключаться к программно-
техническим комплексам ПФР и 
быть многофункциональной пере-
движной клиентской службой даже 
там, где нет Интернета.

Сельские жители могут подать 
документы для оформления и пе-
рерасчета пенсии, документы для 
оформления сертификата на мате-
ринский капитал или заявление на 
распоряжение этими средствами, в 
том числе на единовременную вы-
плату в размере 25 тыс. руб., а так-
же получить свидетельство обяза-
тельного пенсионного страхова-
ния, необходимые справки и дру-
гие услуги, входящие в компетен-

цию ПФР. В ходе выездных приемов 
специалисты ПФР дадут разъясне-
ния по пенсионным и социальным 
правам, ответят на все интересую-
щие граждан вопросы. 

О приезде специалистов ПФР 
жителей извещает местная адми-
нистрация, где чаще всего и про-
ходит прием граждан. 

График выездных приемов в 
III квартале 2016 года размещен в 
разделе «Информация для жителей 
региона» во вкладке «Гражданам» 
на странице Хабаровского края на 
сайте ПФР (www.pfrf.ru)

Везде, где есть Интернет, жите-
ли Хабаровского края могут полу-
чить «пенсионную» услугу на сайте 
Пенсионного фонда в Личном каби-
нете гражданина и через онлайн-
приемную, а также по Skype (имя 
оpfr.037) проконсультироваться со 
специалистом ПФР. 

В каждом районном подразде-
лении Пенсионного фонда работа-
ют постоянные «горячие линии». 
Номер телефона контакт-центра 
Отделения ПФР по Хабаровскому 
краю - 8(4212) 46-01-46.

городской водопровод 
запасается углём
Стратегические запасы угля для очистки речной воды в случае наво-

днения засыпал в свои закрома хабаровский «водоканал». Кроме того, 
предприятие должно организовать круглосуточный контроль качества 
воды в местах водозаборов, в процессе водоподготовки и транспорти-
ровки по распределительной сети, а также провести подготовительные 
работы к возможному введению режима очистки речной воды с ис-
пользованием порошкообразного активированного угля.

Несмотря на то, что гидроло-
ги не прогнозируют масштабного 
наводнения в этом году, дальнево-
сточная столица должна быть гото-
ва к отражению натиска водной сти-
хии. «Водоканал» уже справился со 
своей частью поставленных задач. 
Об этом рассказала главный тех-
нолог муниципального предприя-
тия Елена Архипова. Она сообщи-
ла, что в связи с подъемом уровня 
воды в Амуре проводятся штатные 
и дополнительные мероприятия по 
контролю ее качества.

-  Как показывают проведен-
ные исследования, изменений в 

качестве воды пока не наблюдает-
ся, - сказала технолог. - Для очистки 
воды в случае ухудшения ее каче-
ственного состава воды по каким-
либо показателям на головном во-
дозаборе и городских очистных со-
оружениях будет использоваться 
активированный уголь. У нас все 
готово: угля достаточно - заложен 
дополнительный месячный запас 
в 30 тонн. А в случае возникнове-
ния необходимости подвоза чи-
стой питьевой воды в районы го-
рода в период паводка МУП «Во-
доканал» держит наготове резерв-
ный парк техники.


